

# GAZETA DE MADRID

DEL MÁRTES 28 DE SETIEMBRE DE 1790.

*Riga 19 de Agosto.*

**U**n correo de Petersburgo ha traído hoy noticia de haberse ajustado en Werela la paz entre la Emperatriz de Rusia y el Rey de Suecia. Así lo ha comunicado S. M. I. al Gobernador de esta Ciudad en el siguiente aviso.

*Czarskoxelo 16 de Agosto. = Al Conde de Browne, Gobernador general de Livonia y Estonia.*

„Antes de ayer he firmado con S. M. el Rey de Suecia una paz per-  
petua, y una Convencion, por la qual se han señalado nuestras fronteras  
segun lo estaban ántes de la guerra, siendo Plenipotenciarios para este  
arreglo el Teniente General Baron de Igelstrom por mi parte, y por la del  
Rey de Suecia su primer Gentilhombre de Cámara Baron de Armfeldt.  
La ratificacion recíproca de parte de los respectivos Estados se hará en  
el término de 10 dias. Al dar gracias al Altísimo por haberse dignado  
poner fin de este modo á la efusion de sangre, y restablecer la paz en  
estas regiones, os participo con toda brevedad esta noticia porque sé el  
gozo que os causará, como tambien á todos mis vasallos. = Soy vues-  
tra muy afecta. = *Catalina.*”

Semejante suceso no puede ménos de tener mucho influxo en los negocios generales de Europa, sobre todo en una época en que los movimientos de las tropas Prusianas juntas cerca de Tilsit, en las fronteras de Livonia, indicaban nuevos embarazos al Gabinete Ruso.

*Petersburgo 8 de Agosto.*

**H**a enviado esta Soberana una gratificación de 1000 rublos á Mr. Lambro Cazzioni con la patente de Coronel, y el nombramiento de Comandante en xefe de las fuerzas navales Rusas del Archipiélago.

Aseguran que S. M. I. ha mandado venir á esta Ciudad los Comandantes de aquellas 3 divisiones, que son Mr. Guillermo Lorenzi, Caballero Psaro, y General Gibbs.

*Copenhague 22 de Agosto.*

**E**l Príncipe de Dinamarca y la Princesa su esposa vendrán de Holstein aquí el 10 del mes próximo, y 4 dias despues harán su entrada pública.

Ha vuelto á salir el Príncipe de Nassau con su esquadrilla para acometer en Swenksund á la del Rey de Suecia. Dícese que 5 navios de al-

to bordo, mandados por el Almirante Pawloskin, se han reunido con las fuerzas ligeras del mencionado Príncipe.

*Stockolmo 21 de Agosto.*

**H**an llegado sucesivamente aquí estos días varios correos con pliegos del Rey para los individuos de la Junta de Gobierno establecida en esta Capital durante la ausencia de S. M. El contenido de estos despachos es relativo al ajuste de paz con la Rusia. Las conferencias se celebraron baxo una tienda grande de campaña, colocada á este efecto en Wewela, en la frontera que divide las dos Finlandias. Los artículos son 7 en todo; cinco de ellos estaban ya firmados el día 9. La respuesta de la Emperatriz á los dos restantes se recibió el día siguiente, y el 14 se firmó la paz, cuyas principales condiciones consisten en que todo se restablezca y quede en su estado anterior al rompimiento; por consiguiente cada una de las dos Potencias conserva sus posesiones y sus antiguos límites: se confirma la Constitucion de Succia á tenor de la revolucion del año de 1772; y la Rusia reconoce esta forma de Gobierno, dexando de tener fuerza de ley las innovaciones hechas en los últimos años. En dicho Tratado no se hace mencion de la guerra con los Turcos, ni de las demas relaciones ó enlaces extrangeros, que al parecer estaban íntimamente ligados con la desavenencia de estas dos Naciones; y su ajuste se ha concluido sin intervencion actual de ninguna Corte extranjerá, ni aun de las que dos años hace tomaron tanto interes en los asuntos del Norte. Se sabe no obstante que el Ministro de España cerca de la Emperatriz habia intentado en varias ocasiones y adelantado mucho la reconciliacion, y se cree que tambien ahora empleó sus buenos oficios para el mismo objeto.

Ya se dixo que la pérdida que tuvo la esquadra del Duque de Sudermania en el combate de 3 de Julio, fué en gran parte causada por el incidente de un brulote, que en vez de dirigirse hácia los enemigos cayó sobre los navios Succos que lo escoltaban, y obligó á que los otros, que salian de Biorkosund, retrocediesen y se estrellasen en los baxíos. El Teniente Sandel, que mandaba el brulote, ha sido puesto en Consejo de Guerra, y sentenciado á muerte. Tambien se ha hablado de igual condena dada contra el General Kaulbars y el Contra Almirante Liljehorn: el primero por haberse retirado aceleradamente huyendo de los enemigos en un encuentro del año último, y el segundo por negligencia ó desobediencia en el combate naval del verano pasado. S. M. en vez de confirmar estas dos sentencias ha señalado á Mrs. Kaulbars y Liljehorn una pension igual á los sueldos que gozaban, bien que echándolos del servicio.

*Viena 27 de Agosto.*

**H**a vuelto á esta Capital el correo despachado al Príncipe de Cobourg con noticia del ajuste de Reichenbach. Aquel General, que envió dicho convenio al Gran Visir el 8 de este mes, se disponia á atacar segunda vez á Giorgewo quando tuvo aviso de la suspension de hostilidades.

Parece que S. M. Apostólica no saldrá para Francfort hasta mediados del mes próximo.

Escriben de Valaquia que los Turcos acampados cerca de Giorgewo, á la parte de acá del Danubio, empiezan á retirarse al otro lado del rio. Estos movimientos se atribuyen á hallarse el Príncipe Potemkin en marcha al frente de su Ejército contra Ismail. Tambien se presume que el General Suwarow esté ya cerca de Brailow.

Segun cartas de Czettin las tropas que tuviéron parte en la conquista de aquel castillo han sido recompensadas con dos dias de prest, y varias medallas de oro y plata para los mas beneméritos. Además mandó el Rey se premiase particularmente el valor y zelo de la Compañía del Regimiento de Schroder, de que es Capitan Mr. Schmidt; y con efecto se diéron gratificaciones en dinero á 6 cabos y 137 soldados.

Añaden los avisos de la misma plaza que en la madrugada del 1.º de Agosto salieron 90 Turcos de su campo inmediato á Kladiusch, y se adelantáron con mucho sigilo hasta llegar á las barracas que se formáron para el sitio de Czettin, donde 6 soldados y un cabo del Regimiento de Caballería de Kinsky estaban de patrulla; y habiéndolos sorprendido los enemigos hirieron á un hombre y dos caballos. Para precaver semejantes sorpresas dispuso el Comandante general que se quemasen todas aquellas chozas.

Se trabaja con mucho ardor en reparar los caminos desde Czettin á Bihastch.

Este Soberano llegó el 22, á las 4 de la mañana, á Gratz donde se detuvo aquel dia, y el 23 siguió su viage á Lubbiana por Marburgo y Cilla.

Los Diputados Húngaros que viniéron de Buda á suplicar al Rey se dignase ir á aquella Ciudad para su coronacion, asistiéron el 22 á una Misa solemne que celebró el Obispo de Transilvania en la Iglesia de los Italianos, y al sermón que se predicó en lengua Húngara. Luego comieron en una sala de Palacio acompañádoles el Conde Palfy, Consejero Aulico de Hungría y Transilvania, los dos Vice-Cancilleres, los Consejeros del mismo Departamento, y otras personas hasta el número de 80 cubiertos. Durante el festin se presentáron en aquella pieza los Archidukes y Archiduchessas Reales; y despues todos los Diputados tuviéron la honra de besar la mano á la Reyna. Aquella tarde y al dia siguiente salieron de aquí para Buda con la determinacion soberana que ya se ha dicho.

*Ratisbona 20 de Agosto.*

No se han allanado todavía las dificultades relativas al ejercicio del Vicariato del Imperio, ni hay señales de que se arreglen facilmente. A la verdad está nombrada la principal comision de Vicaría; mas permanece inactiva, por lo qual no concurren á las juntas de esta Dieta los Minitros del Palatinado, ni los de Saxonia.

*Hamburgo 31 de Agosto.*

Las cartas de Rusia y Suecia que hacen mencion de la paz ajustada el 14 de este mes entre aquellas dos Coronas, añaden algunas particularidades sobre un acontecimiento tan improviso. Parece que la Emperatriz fué la que propuso el ajuste baxo condiciones generosas, y que S. M. Sueca convino gustoso en ellas, habiendo declarado de antemano que en sus alian-

alianzas y relaciones con la Puerta, ó con otra qualquiera Potencia, no hay cláusula que le impidiese tratar y concluir con la Rusia una paz separada. Algunos suponen que uno de los medios que mas contribuyeron á acelerar el ajuste fué una declaracion del Ministerio Ruso, por la qual ofreció pagar una especie de subsidio á la Sueca cierto número de años; pero es mas verosímil que el Monarca Sueco tuvo otros motivos de preferir una paz honorífica á la incertidumbre de unas negociaciones lentas ó remotas, ó á los riesgos de otra campaña. Como quiera que sea, en la actual situacion de la Rusia, este convenio pacífico es una verdadera ventaja para aquel Imperio, é influirá mucho en las conferencias del Congreso de Bucharest. Ya se dice que en ellas se tratará nuevamente de la cesion de Thorn y Dantzick; y segun avisos de Varsovia no parece enteramente infundado este rumor, pues el Minisuro Británico en aquella Corte recibió pliegos de Lóndres por un correo que pasó por Reichenbach, y desde entónces se habia divulgado la voz de que el Gabinete Ingles se manifestaba ahora mas favorable á la solicitud de S. M. Prusiana, y aun añaden que pensaba recomendarlo á la Dieta de Polonia. No es de creer que esta negociacion pueda llevarse á efecto sin que se trate de una paz general; y la Corte de Petersburgo, libre ya de la guerra de los Suecos, opondrá mayores dificultades para abandonar unos objetos que tanto le interesan.

El Ejército Prusiano mandado por el Conde Henckel de Donnersmarck, que de dos meses á esta parte está acantonado cerca de Insterburgo y Tilsit, en las fronteras de Lithuania, ha sido reforzado con el del General Usedom. Todavía ha de juntarse con él otra partida de tropas que vuelve de Silesia y atravesó ya el Vístula por Zakroczim, á 5 leguas de Varsovia.

*Breslau 23 de Agosto.*

**H**a conferido el Rey al Duque de Saxonia-Weimar el empleo de Inspector de los Regimientos de Caballería existentes en el pais de Magdeburgo.

Aseguran que nuestra Corte ha prestado 5 millones de thalers á la de Stockolmo, y que esta ha destinado las rentas de Pomerania para el pago de los intereses.

El 18 de este mes hubo fuego en uno de los arrabales de esta Ciudad, á donde inmediatamente acudiéron el Rey, el Príncipe Real, los Duques de Brunswick, el de Saxonia-Weimar y otros personages. Se consiguió cortar el incendio, el qual sin embargo reduxo á cenizas 6 casas.

*Francfort 31 de Agosto.*

**L**os Regimientos Prusianos de Budberg y Romberg, que se habian avanzado hasta las fronteras de la Gueldres Prusiana, están en camino para restituirse á Kam y Bienfeld.

La Cámara de Comercio de Hanóver ha mandado colocar cerca de Ruzebuttel un fanal para mayor seguridad de la navegacion del Elba.

De Varsovia escriben haber encargado la Dieta á la Junta de Negocios Extranjeros entable negociaciones con el Enviado Extraordinario del

del Rey de Suecia para hacer un Tratado de comercio entre las dos Naciones.— Las tropas Polacas que hay en Ucrania ascienden á 15 batallones de Infantería y 30 esquadrones de Caballería, y se habia dado orden para que quanto ántes se dirigiesen á aquel pais varias Compañías de artilleros con municiones.

La primera columna del Ejército Prusiano mandado por el General Usedom, pasó por Thorn el día 24 baxo las órdenes del General Markreuth.

*Colonia 30 de Agosto.*

Es general el ansia y curiosidad de saber la resolución del Gabinete de Petersburgo en vista del aspecto que han tomado los asuntos relativos á la guerra de Turquía desde el ajuste adoptado en las conferencias de Reichenbach, y que respuesta dará aquella Corte á las proposiciones de la de Berlin. La entereza que ha manifestado hasta ahora el Ministerio Ruso, y su resistencia á que interviniese la Prusia ó la Inglaterra en el arreglo de sus intereses, no son indicios favorables de que este dispuesto á seguir la conducta de su aliado, cediendo á la preponderancia que aquellas dos Potencias han adquirido en dicho ajuste. Ya se sabe desde luego que el Conde de Romanzow, Ministro de la Emperatriz en Francfort, no pasa á Bucharest como se habia dicho. Su viage á Viena tuvo un motivo muy distinto del que se creyó, y despues de permanecer algunos dias en aquella Capital se ha transferido á Francfort. Segun una carta de Breslau, del 22 de Agosto, habia llegado allí entre otros corricos uno de Petersburgo el 20 por la noche, cuyos pliegos no fueron muy agradables al Rey, quien mandó llamar inmediatamente al Conde de Hertzberg; y desde entónces se acreditaban mas las voces de que la Rusia persiste en desechár la mediacion de aquel Soberano, queriendo tratar y arreglar directamente su convenio con la Puerta Otomana.

*Londres 4 de Setiembre.*

De resultas de las noticias que el Almirantazgo recibió ántes de ayer de la esquadra de Mr. Howe, han baxado los fondos públicos uno por 100.

El día 29 de este mes se contaban en la rada de Spithead un navio de 100 cañones, otro de 84, seis de 74 y tres de 64 con tres fragatas de 38, quatro de 32, tres de 28, y quatro chalupas de 14. Sigue el armamento del Breña de 110, de otros dos de 98 y seis de 74.

En la Gazeta de la Corte de 28 del mes último se publicáron dos órdenes del Rey: una prohibiendo la extraccion de salitre, pólvora y armas, á no ser para Irlanda; por la otra se proroga hasta fin de Octubre inmediato el término señalado para conceder premios á los marineros y demas gente que acuda á alistarse á servir en las esquadras. Aseguran que no tardará en publicarse otra orden dirigida á que se embarguen todas las municiones navales procedentes del Báltico, en qualquiera genero de embarcaciones que vengan, y que se conduzcan á los arsenales ingleses; pero esto no se hace creible hasta ahora.

De Wick, sobre la costa de Caithness en Escocia, avisan que la pesca de arenque habia dado á los principios esperanzas de ser sumamente provechosa; pero sobreviniendo de repente un viento S E desapareció de

de aquellas aguas todo el pescado. Esta fatal circunstancia causa un daño considerable á dicha Ciudad, que saea toda su subsistencia de la pesca.

Por un feliz acaso se ha descubierto, al cabo de largas é infructuosas diligencias, la sepultura del célebre poeta Ingles Milton. En unas excavaciones que se hacian en la Iglesia de Cripplegate se encontró el 4 de Agosto una caja, cuya inscripcion suministra una prueba indubitable de estar allí depositados los restos de aquel sublime ingenio.

*Paris 14 de Setiembre.*

**A**caban de publicarse noticias individuales sobre el número de enfermos, gastos y demas objetos económicos pertenecientes á los hospitales de esta Ciudad. Se pondrá aquí un resumen del estado relativo al hospital general. Sus rentas anuales ascienden á 1.333,258 libras, y sus gastos á 1.342,853. Entran en él, un año con otro, 27,814 personas, incluidos 1535 niños que nacen en la misma casa, pues se reciben mugeres en cinta. Salen curados 22,709 enfermos, y mueren 5054 no comprendiéndose en este último número aquellas criaturas, las cuales apenas salen á luz se llevan á la casa de expósitos. Los dias de cama de todos los enfermos llegan á 887,442 al año, que vienen á ser al dia 2431; y dividiendo por aquel total los gastos anuales, resulta una libra, 10 sueldos y 3 dineros (al pié de 6 rs.) por la manutencion, medicamentos, médicos, criados &c. de cada enfermo. El número de personas empleadas en dicho hospital es de 790, y el de camas 1700, entre las cuales hay 800 en que se acomodan 3 y aun 4 enfermos juntos.

Se ha recibido del Asia la relacion del arribo á Saigon en Cochinchina, de la fragata Francesa de guerra denominada Medusa, y de las ceremonias observadas para recibir al Príncipe, que vino de aquel pais á pedir socorros al Rey de Francia contra un usurpador. Dice así. „Habien-  
do permanecido anclados 3 dias en Pulo-Condor, puerto dependiente de la Cochinchina, dimos fondo el 25 de Julio de 1789 en la embocadura del rio de Santiago, al Noroeste de la isla de Candor. Un Mandarín Comandante del distrito dió aviso al Soberano que volvia de Europa el Príncipe su hijo, é inmediatamente mandó el Rey baxasen por el rio 30 galeras, y un buque grande que montaba 25 cañones de á 18 libras, para recibirle y escoltarle hasta Saigon. El 28, precedida una salva que le hicieron de 19 cañonazos, le conducimos á aquel navio. Las galeras, que eran de 50 á 70 remos, empezaron á navegar á las 3 de la tarde en el orden siguiente: iban 10 de ellas delante del buque grande: otras tantas lo tiraban á remolque, y las restantes formaban la retaguardia. Durante la navegacion se oian músicas que acompañaban al ruido de los remos. En esta forma llegamos el 29, á las 10 de la mañana, á Saigon, Ciudad situada cerca de 10 leguas del mar, á orillas del rio. Hallábanse en la playa muchos Mandarines para recibir al Príncipe, y conduciolo á Palacio. Apenas lo vió el Rey, baxó á abrazarle, y nos dió las mayores señales de gratitud por el cuidado que habiamos tenido de su hijo en el viage, ofreciendo al Capitan comandante quanto le agradase en el término de sus Estados. Despues de la audiencia, que duró una hora, fuimos á visitar el puerto y la armería.

„Es-

„Esta es mas considerable de lo que podia esperarse en aquella region.  
 „Vimos trabajar cantidad de armas de diferentes especies, y 4 cañones  
 „de campaña de 4 libras de calibre; poco ántes se habia fundido un  
 „mortero de 12. El puerto no merece aprecio; pero la madera de cons-  
 „trucccion es de excelente calidad. Hay de continuo 300 hombres em-  
 „pleados en las obras de marina. Para la recepción del Príncipe se pu-  
 „sieron sobre las armas 800 soldados. El Obispo nos dixo que el Exér-  
 „cito Real se componia de 15<sup>000</sup> plazas, y que estaba acampado á 15 le-  
 „guas de allí. Nos alojamos en casa del mismo Obispo, donde nos vi-  
 „sitáron todos los Mandarines. A nuestra tripulacion la regaláren con  
 „10 bueyes, muchos cerdos y gran número de aves. La tierra es fértil,  
 „y abunda en vino. El Rey tenia reservado un gran acopio de víveres  
 „en sus almacenes, porque esperaba tropas extrangeras á su socorro.”

*Madrid 28 de Setiembre.*

**E**l Sábado de la semana anterior se trasladáron del Palacio de esta Vi-  
 lla al Real Sitio de S. Lorenzo los Reyes y Príncipe Ntros. Sres. y demas  
 Personas Reales; y SS. MM. y AA. permanecca sin novedad en su im-  
 portante salud.

El Rey se ha servido nombrar para la Dignidad de Tesorero de la  
 Catedral de Ceuta á D. Antonio Freyre Duarte, Canónigo de la misma,  
 y Cura auxiliar de Sta. Maria de los Remedios de aquella plaza: para una  
 Canongía de la Metropolitana de Santiago á D. Pedro Antonio Feixoo,  
 Racionero de ella: para esta Racion á D. Manuel Ventura de Fraga y  
 Varela: para otra Canongía de la Catedral de Segovia á D. Francisco  
 Rubio, Racionero de la propia: para esta resulta á D. Manuel de Ma-  
 niuel, Cura Párroco del lugar de la Losa, en aquel Obispado: para la Ca-  
 nongía Doctoral de la Colegial de Baza, Diócesis de Guadix, á D. Fran-  
 cisco Joseph Centeno, Provisor y Vicario general interino de la Abadía de  
 Baza: para una Capellanía de la Real Capilla y Parroquia de Sta. Cruz de  
 la Ciudad de Nájera, á D. Pedro Pascasio de Medrano: para el Beneficio  
 de Castrillo de Duero, Diócesis de Segovia, á D. Gabriel Calleja, Cura  
 Párroco del lugar de las Fuentes, en aquel Obispado; y para otro de la Vi-  
 lla de Montoro, Diócesis de Córdoba, á D. Leandro Fernandez Moratin:  
 á estos dos con la obligacion de servirlos por sí mismos.

---

Se han reimpresso los tomos 1.<sup>o</sup> y 2.<sup>o</sup> de las Cartas familiares del P. Joseph  
 Francisco de Isla, de la extinguida Compañía, así por haberse acabado ya los  
 de la primera edicion, como para completar varios juegos y satisfacer el deseo  
 que han manifestado muchas personas de tener completa esta obra, la qual al  
 paso que contiene algunas noticias y juicios literarios, puede servir de modelo  
 en el género epistolar no menos por la gracia y propiedad del estilo que por lo  
 castizo del language. Se venden solos ó en coleccion en la Librería de Garcia,  
 calle de la Gorguera, frente á la del Gato; donde tambien se hallarán las Re-  
 flexiones christianas, y el Arte de encomendarse á Dios: obras traducidas por  
 el mismo autor, é impresas correctamente en Madrid.

Tratado de las enfermedades endémicas, epidémicas y contagiosas de toda  
 especie de ganados: sus causas, síntomas y medios de precaverlas y curarlas por  
 rebafios y piaras enteras, con razon del clima, de la calidad y situacion de los

terrenos, naturaleza y alteraciones del ayre; de la calidad y estado de los pastos abrebaderos, costumbre y orden que se practica en la guarda pastoril de los ganados: falta de socorros especiales en su crianza y conservacion: del vicio de la cria, y requisitos que han de tener los caballos padres y yeguas de cola: dividido en dos libros, con un reglamento para impedir el progreso de dichas epidemias y contagios: con notas, observaciones y disecciones anatómicas: del destete de los potros, y praderas artificiales: del medio de socorrer los ganados en la mayor penuria, evitando el degüello de sus hijuelos quando las madres están flacas, asegurando toda su procreacion, y al mismo tiempo impedir con evidencia y certeza el horroroso semineo de la langosta, precaviendo en su origen sus lamentables estragos: noticia de los fundamentos de un ganadero, y dos planes instructivos para la mas fácil inteligencia de los que tengan ganados, y de los mayores y mariscales. En esta obra original, en la que el autor acredita su amor á la patria, se han puesto de intento muy simplificadas las materias con un método y estilo el mas sencillo, conciso y natural, proporcionado á la comun inteligencia: y en virtud del reconocimiento que repetidas veces ha hecho de nuestros terrenos y apastaderos con mucho trabajo, estudio y dilatada práctica, proporciona en sus investigaciones un crecido número de especies muy importantes, y quanto se puede desear en la referida materia, útil y necesaria á todos los ganaderos: por D. Juan Antonio Montes, Cirujano mayor titular por S. M. del Real Hospital de S. Carlos y Real familia en el Real Sitio de Aranjuez, Académico de la Real Academia Médica Matritense, y de otros Cuerpos literarios: un tomo en 4.<sup>o</sup> Véndese á 16 rs. en papel, 18 en pergamino, y 21 en pasta, en la Librería de Herrera, carrera de S. Gerónimo; en la de Correa, frente á S. Felipe; y en Aranjuez en casa del autor.

Inoculacion del entendimiento; por D. Cecilio Perez. Esta obrita contiene una sátira contra las malas costumbres, el luxó, afeminacion, la corrupcion que se experimenta en la literatura, la poesia y el teatro; tal vez es la única obra que hasta ahora haya comprendido baxo ménos volumen y en un estilo el mas laúdico y corto la sátira mas general, y al mismo tiempo la que con mas libertad y fuerza haya atacado al vicio en toda su extension. Véndese en las Librerías de Escribano, calle de las Carretas; en la de Villa, frente á S. Bernardo; en el puesto del Diario frente á Sto. Tomas; y en el de Lopez plazuela de Sto. Domingo.

Modo de preservar de los rayos á las personas, casas y demas edificios, con la resolucion del problema „si en una tormenta será mas conveniente abrir puertas y ventanas, ó al contrario:” por el Bachiller D. Pedro Gatell. Véndese á 2 rs. en las Librerías de Castillo, frente á S. Felipe; de Cerro, calle de Cedaceros; en su puesto calle de Alealá; y en el del Diario frente á Sto. Tomas.

El primer Horacio héroe: tragedia nueva original; su autor D. Joseph Antonio de Llamas. El argumento de esta tragedia es tomado de Titolivio Paduano, príncipe de la Historia Romana. Se hallará en la Librería de Quiroga, calle de la Concepcion; y en Sevilla en la de Caro.

En la Librería de Correa, frente á S. Felipe, se venden 24 tiranas, y otras tantas seguidillas voleras, y además seis nuevas con el intento de equívoco; de estas las hay en papel reducido para enviarlas en carta; y se sigue el aumento de música tanto vocal como instrumental; y el juego filarmónico para componer minues qualquiera Señora y Caballero aunque sean cortos en la música, obra de Haydn; juntamente se hallan tres quartetos de Pleyel, Op. 11.